
México, D.F. 15 de junio de 1999 

Mtra. Laura Barcia 
Enlace 
Comisión Ejecutiva 
Patronato SNTE para la Cultura del Maestro Mexicano, A.C. 
Presente 

De nuestra mayor consideración 

Los académicos de la Fundación SNTE hemos sostenido diversas reuniones para 

analizar el trabajo real izado durante el primer cuatrimestre del año, así como las 

mejores estrategias para continuar las ar:tividades en los próximos meses. Los 

resultados se presentan en dos documentos que se anexan a la presente: el Informe de 

actividades enero-abril y el Prog.-ama de trabajo mayo-agosto. Como podrá observar, el 

trabajo se ha desarrollado respetando los lineamientos establecidos por la Comisión 

Ejecutiva para este periodo (a saber, la realización de actividades sin hacer nuevas 

contrataciones, la suspensión de viajes al extranjero, la prórroga en la impresión de 

libros). 

No obstante, deseamos expresar algunas preocupaciones que han surgido 

recientemente con el fin de que, en su carácter de enlace, comparta éstas con los 

demás integrantes de la Comisión Ejecutiva del Patronato SNTE. 

Existe inquietud e incertidumbre entre nosotros ante el proceso de transición. 

Han pasado ya tres meses desde que la Comisión Ejecutiva nos comunicó la necesidad 

de iniciar un proceso de evaluación de los fines, objetivos, productos y actividades de 
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la Fundación y aún no sabemos en qué estado se encuentra dicho proceso. 

Entendemos que una tarea de tal magnitud puede extenderse más allá de los tiempos 

programado3 y que la determinación de criterios e instrumentos de evaluación puede 

resultar más compleja de lo previsto. 

Esta situación nos preocupa porque el desarrollo cotidiano del trabajo 

académico requiere tomar decisiones que en las actuales cGndiciones no pueden fluir 

adecuadamente. La instrucción que recibimos de la Comisión Ejecutiva de continuar 

con las actividades es difícil de llevar a la práctica cuando nos encontramos 

situaciones como las siguientes: el programa de actividades que presentamos en enero 

de este año no ha sido aprobado, no podemos contar con participantes de distintas 

entidades del país en nuestras actividades de difusión y se ha suspendido la 

incorporación de apoyos externos (como asesorías y técnicos) a nuestro trabajo. 

Con base en lo anterior, solicitamos se nos informe respecto de los avances en 

la evaluación y la fecha en que terminará el periodo de transición. Asimismo, como 

académicos de esta institución interesados en su adecuado funcionamiento, nos 

ponemos a disposición de la Comisión Ejecutiva para particiPar en el proceso de 

evaluación, como se nos ir1vitó en la reunión del 15 de marzo del presente año. 

Por otra parte, la Comisión Ejecutiva planteó respetar el trabajo de todas las 

personas para garantizar el trabajo de la institución, sin embargo, se han tomado 

decisiones que debieran ser resultado de la evaluación. Por ejemplo, aún no se ha 

autorizado la permanencia en la institución de dos compañeras que están 

comisionadas por la Dirección de Educación__Especíal , cuya comisión vence el 30 de 
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junio. Cabe recordar que la solicitud de comisiones ha sido una estrategia empleada 

con el fin de contar con personal especializado que apoye el trabajo de distintos 

proyectos sin erogar fuertes cantidades en nómina. 

Otro aspecto que nos preocupa es la actualización de los salarios que la 

institución realiza cada año. Por información de la Administración sabemos que para 

1999 el aumento en este rubro estaba previsto en el presupuesto, pero aún no se ha 

aplicado. La información más reciente que tenemos al respecto es de marzo del 

presente, cuando usted nos señaló, en una reunión, que la Comisión Ejecutiva había 

acordado llevar el asunto a la Asamblea General del Patronato prevista para fines de 

abril. Sin embargo, ya han pasado cinco meses de este año y, como trabajadores, nos 

vemos en la necesidad de solventar gastos de 1999 con un salario de 1998, con lo que 

se desequilibra nuestro presupuesto. No creemos necesario abundar en las cuestione · 

de economía doméstica a que nos lleva esta situación, sino más bien plantear que, 

como trabajadores que dependemos de nuestro salario para subsistir, necesitamos una 

respuesta positiva al respecto. Nuestra situación salarial no puede estar sujeta a los 

ritmos que marque el proceso de transición. 

Un asunto que puede parecer irrelevante, pero que no lo es, se refiere al uso del 

estacionamiento. Ha transcurrido un mes desde que se nos informó que no podríamos 

utilizar este espacio porque el personal de VIMA iba a iniciar trabajos previos a las 

obras que se llevarían a cabo en nuestras instalaciones. No obstante, a la fecha no se 

han iniciado dichos trabajos. Quienes contamos con automóvil nos hemos visto en la 

necesidad de, diariamente, dar varias vueltas para encontrar lugar en una zona muy 
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concurrida y en una colonia que registra uno de los mayores índices de robo de coches 

de la ciudad. Además, este hecho repercute en nuestra economía, pues tenemos que 

pagar estacionamiento o pagar a las personas que cuidan los lugares. Por estos 

motivos, solicitamos que se nos permita hacer uso del estacionamiento mientras se 

inician esos trabajos. 

Confiamos en la institucionalidad de las decisiones de la Comisión Ejecutiva y 

nos hemos apegado a ellas. La actual situación requiere ya una definición para 

optimizar el avance del proyecto institucional. La importancia de lo señalado en este 

documento nos lleva a solicitar, de la manera más atenta, que dé respuesta a nuestras 

inquietudes en una reunión en la fecha que usted juzgue conveniente entre el 16 y el 

22 de junio del presente año. 
i i 
! .i 

Sin más por el momento, le enviamos un cordial saludo. 

Atentamente 

Personal académico de la Fundación SNTE-

Nombre Firma 
t. ' A. t::Z __ .¿~ 
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